

# Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación  
Embajada de España en Washington, D.C.

## BAJAN LOS PRECIOS AL RECUPERARSE LAS PREVISIONES DE COSECHAS



### CONTENIDO:

Bajan los precios al recuperarse las previsiones de cosechas 1

Visita de Lamy a Washington 2

El incremento del precio de los alimentos está haciendo que los operadores económicos, y la opinión pública en general, siga con mucho mayor interés las previsiones de las cosechas y de los precios agrarios.

El pasado mes de junio informábamos que las graves inundaciones que se habían producido esta primavera en amplias zonas del medio oeste americano, las peores de los últimos 15 años, podían provocar una reducción de las cosechas y, con ello, tensionar aún más los precios. Pero parece que finalmente no va a ser así: las cosechas serán buenas, y esto ya ha provocado una bajada en el precio de los principales cultivos.

De acuerdo con las últimas previsiones publicadas por el Departamento de Agricultura de los EEUU (USDA), las inundaciones parece que han hecho mucho menos daño del que se temía, y la cosecha de maíz será la segunda mayor de la historia. La razón para ello es que después de junio las condiciones meteorológicas han sido muy buenas, y muchas de las tierras inundadas han podido ser resembradas.

La producción de maíz se estima ahora en 312 millones de toneladas, 14,5 millones más que la estimación realizada hace un mes. Se espera que los rendimientos lleguen a una media de 9.842 kilos por hectárea, 247 kilos más que el año pasado. Si se confirman estas previsiones, ésta será la segunda mayor cosecha de la historia, tras la de 2004, aunque la superficie cosechada será un 8% menor que el año anterior, llegando a 31,7 millones de hectáreas.

La producción de soja se prevé que alcance 80,7 millones de toneladas, un 15% más que el año anterior, pero un 7% menor que el año récord de 2006. Los rendimientos se cree que alcanzarán los 2.754 kilos por hectárea, 47,6 kilos menos que en 2007, mientras que la superficie cosechada será un 17% mayor que en 2007.

En cuanto al trigo, las previsiones no han variado respecto a las realizadas en meses anteriores. Se cree que se cosecharán 66,9 millones de toneladas, es decir, un 19% más que en 2007, con un rendimiento promedio de 2.958 kilos por hectárea, lo que representa 204 kilos más que el año pasado.

Los precios del maíz, que a causa de las inundaciones alcanzaron un máximo anual a mediados de junio, con 30,1 céntimos de dólar, han bajado ya un 36% desde ese nivel, y el maíz en entregas a efectuar en septiembre cotizó a 19 céntimos de dólar, su precio más bajo en lo que va de año. Esto supone un cierto alivio a la tensión creada en todo el mundo por el alza en el precio de los alimentos, aunque este precio es todavía un 44% mayor que hace un año, y casi el doble que en 2006. Similar tendencia han sufrido los precios de la soja, que a principios de julio estaba a 58,8 céntimos de dólar por kilo, y ahora ha bajado a 44,6 céntimos.

Paradójicamente, esta caída en los precios del maíz ha provocado una fuerte crisis en uno de los principales productores de bioetanol, "Biofuel Energy, cuyas acciones caían un 60%

VISITE NUESTRO SITIO  
WEB EN  
[WWW.MAPAUSA.ORG](http://WWW.MAPAUSA.ORG)

*Precios cosechas (viene de pág 1)*

después de que informó de una falta de liquidez a corto plazo. El principal motivo para esta crisis está en las operaciones financieras que la firma habría realizado precisamente para blindarse contra la subida del precio del maíz. Siguiendo la práctica financiera conocida como "hedging", la firma habría apostado por precios mucho mayores de los actuales, lo que le habría provocado fuertes pérdidas.

## VISITA DE LAMY A WASHINGTON

El Director de la OMC, Pascal Lamy, estuvo en Washington el jueves 21 y viernes 22 de agosto para entrevistarse con la USTR, Susan Schwab, y también con el Asesor Jefe de la Casa Blanca para asuntos económicos, Dan Price. Lamy también mantuvo contactos con la Asociación Nacional de Industrias Manufactureras, y con la Coalición de las Industrias de Servicios. Según había trascendido antes de la visita, Lamy estuvo esta misma semana en India, tratando de buscar una salida al problema de la cláusula especial de salvaguardia de los países en vías de desarrollo, que provocó el fracaso de las conversaciones de Ginebra a finales de julio. En declaraciones efectuadas por la USTR antes de estas entrevistas, Schwab dijo que los EEUU estarían a favor de una nueva reunión ministerial en septiembre en un formato reducido pero, en relación con la cláusula de salvaguardia especial, dejó claro también que los EEUU no van a aceptar la posibilidad de que los aranceles consolidados en la Ronda Uruguay puedan ser aumentados bajo ninguna circunstancia, incluso si es temporalmente.

En las declaraciones que Pascal Lamy hizo después de su entrevista con Susan Schwab, dijo que todos los países clave que participaron en la reunión ministerial de julio están dispuestos a reiniciar las conversaciones, sin condiciones previas, salvo la

exigencia de los EEUU de que se negocie sobre la base de la propuesta original del 28 de julio.

Lamy manifestó que la polémica en torno a la cláusula de salvaguardia especial ha cogido por sorpresa a muchos, y que los dos negociadores clave en este aspecto son los EEUU y la India, por lo que insinuó que ambos países deberían intentar un acercamiento. Lamy reconoció que para la India es un asunto políticamente muy sensible el poder disponer de un mecanismo para proteger a sus pequeños agricultores en el caso de que un volumen anormal de importaciones puedan desestabilizar el mercado, pero que al mismo tiempo los EEUU quieren estar seguros de que estos países no van a disponer de un arma que les permita poner barreras comerciales de forma arbitraria, habida cuenta de que las potenciales ganancias para la agricultura estadounidense en esta Ronda vendrán por la mejora del acceso a estos mercados emergentes.

También trataron el asunto del algodón, asunto sobre el que Lamy ya había manifestado públicamente su contrariedad por el hecho de que la cuestión del algodón no se hubiera tratado nunca todavía en formato ministerial. Aunque no dio detalles, Lamy dijo que los EEUU se mostraron dispuestos a abordar este tema, y que saben que es uno de los asuntos pendientes que podría provocar la ruptura de las negociaciones. Sugirió que habría que abordar los detalles respecto a los topes en la caja ámbar para productos específicos, así como los detalles de la nueva caja azul.

Lamy reveló también que una serie de países, entre ellos Brasil, Australia, e incluso Indonesia, le habían mostrado su interés en reanudar las conversaciones cuanto antes, y que el Presidente Lula da Silva había ofrecido que la próxima reunión ministerial se celebre en Brasil.

De lo que ha trascendido de las reuniones con los representantes del sector, todos ellos le pidieron que ayude a un resultado "ambicioso" de esta Ronda de Doha, que suponga una rebaja importante de los aranceles y un incremento significativo en el acceso a los mercados. Estos representantes le recordaron a Lamy que un acuerdo que no resulte satisfactorio para ellos no tiene ninguna posibilidad de ser aprobado en el Congreso.

PUBLICADO POR LA

### CONSEJERÍA DE AGRICULTURA, PESCA Y ALIMENTACIÓN

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

info@mapausa.org